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O número de femini-
cídios no Estado de 
Goiás não aumentou 

e nem diminuiu de 2022 para 
2023. Os casos se mantiveram 
iguais conforme a Secretaria 
de Segurança Pública (SSP) 
divulgou nesta quarta-feira 
(10). Tanto em 2022 quanto 
em 2023 foram registrados 55 
feminicídios. No comparativo 
com os índices de 2018, os fe-
minicídios tiveram um aumen-
to de 52,7%, passando de 36 
para 55. Segundo o secretário 
de Segurança Pública, Renato 
Brum, a meta é tentar reduzir o 
número de feminicídios.

“Estamos com políticas, 
não só de segurança pública, 
mas ações sociais voltadas 
para isso. Queremos apro-
veitar para divulgar o nosso 
aplicativo Mulher Segura. 
Vamos estar com canais de 
comunicação, reforçando o 
patrulhamento da Lei Maria 
da Penha através da Polícia 
Militar, as delegacias da mu-
lher. É um grande desafio, 

um crime complexo que nós 
vamos trabalhar como foco 
principal em 2024”, afirmou

De acordo com o delega-
do-geral da Polícia Civil, An-
dré Ganga, várias medidas 
já começaram a ser tomadas 
ainda durante o ano passa-
do. “Criamos a primeira de-
legacia estadual da mulher 
no Brasil. Tivemos um cresci-
mento de 67% no número de 

medidas protetivas, de 32% 
no número de prisões e 41% 
nas operações contra a vio-
lência doméstica”, informou.

REDUÇÃO
Para o governador Ronal-

do Caiado, a redução dos fe-
minicídios é um desafio para 
o Estado de Goiás. Por isso, ele 
incentivou que as mulheres 
vítimas de violência domésti-

ca façam denúncias para que 
as polícias possam agir e ga-
rantir a segurança delas.

“É uma ação que precisa 
ter um maior apoio por par-
te das mulheres. É algo que 
acontece dentro de quatro 
paredes. A mulher precisa ser 
encorajada e saber que o es-
tado vai estar presente para 
cuidar dela”, disse. Além disso, 
o governador também acres-

centou que , mesmo que as 
mulheres não tenham con-
dições de se manter sem os 
maridos, existem programas 
assistenciais do governo que 
podem amparar as vítimas.

HOMICÍDIOS
Ainda segundo os dados 

da Secretaria de Segurança 
Pública (SSP), o número de 
homicídios caiu em Goiás 
em 2023. Conforme o levan-
tamento, houve 1.185 assas-
sinatos em 2022 e 1.042 em 
2023. Portanto, houve uma 
redução de 12%. Além dis-
so, no comparativo com os 
índices de 2018, os homicí-
dios passaram de 2.117 para 
1.042, uma queda de 50,8%.

O Estado de Goiás teve 
redução em todos os in-
dicadores criminais (veja 
tabela abaixo). “Nós enten-
demos que temos que agir 
de forma macro. É pegar as 
organizações criminosas e 
desarticular e, por consequ-
ência, os índices criminais 
vão ser reduzidos”, afirmou.

Os contribuintes goianos 
contam, agora, com uma nova 
ferramenta para sanar pendên-
cias fiscais com o Estado de 
maneira desburocratizada e rá-
pida. O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Econo-
mia, lançou, nesta quarta-feira, 
10, o Portal de Autorregula-
rização da Receita Estadual, 
mecanismo que visa a redução 
de autuações por parte do 
Poder Público e o ingresso de 
recursos de forma ágil e sem a 
necessidade de punição.

A apresentação do sis-
tema, realizada no Palácio 
Pedro Ludovico Teixeira, em 
Goiânia, foi acompanhada 
pelo governador Ronaldo 
Caiado, pela titular da Eco-
nomia, Selene Peres Nunes, 
além de representantes de 

entidades de contabilidade e 
do setor empresarial. O chefe 
do Executivo destacou que a 
evolução da governabilidade 
só ocorre quando há sintonia 
e não queda de braço. “Sem-
pre fui crítico da imagem 
punitivista do governo. Peço 
todas as vezes aos servidores 
que tenham gestos de abrir a 

discussão, de serem educati-
vos”, falou Caiado.

“É importante esse nível 
de convivência harmônica 
para que a gente chegue em 
resultados e consiga mostrar 
como esses recursos fazem 
Goiás avançar na geração de 
empregos, no número de em-
presas criadas, no percentual 

de crescimento da produção, 
na queda de criminalidade, 
na redução da evasão escolar, 
na retirada de pessoas da po-
breza com programas sociais 
e nas obras de infraestrutura”, 
completou o governador.

AUTORREGULARIZAR
No portal, são oferecidos 

novos recursos que me-
lhoram a interação com os 
contribuintes e a solução de 
pendências do ICMS, com as 
vantagens da regularização 
espontânea. Como explica a 
titular da economia, o site fa-
cilita, desburocratiza e ofere-
ce segurança jurídica no re-
lacionamento entre as duas 
partes. “Esse é um programa 
permanente, uma mudança 
de cultura que facilita a vida 
dos contribuintes e tam-
bém do fisco por aproximar 

as duas partes na busca da 
prestação de contas correta 
e adequada”, disse Nunes.

A estimativa da Secretaria 
de Economia é enviar, neste 
ano, pelo menos 22 mil comu-
nicados oferecendo as vanta-
gens da autorregularização a 
contribuintes de diversos seg-
mentos econômicos detecta-
dos em malhas fiscais. 

A expectativa da Econo-
mia é de que, com a autorre-
gularização, o Estado arreca-
de cerca de R$ 550 milhões. 
Após o período estipulado, 
o Fisco entrará com o proces-
so de penalização. Ao fazer a 
autorregularização, o contri-
buinte não sofre ação fiscal 
e deixa de pagar a multa 
que pode chegar a até 100% 
do valor devido do imposto, 
além de voltar a ficar em dia 
com a Receita Estadual.

Reprodução

Mecanismo que permite 
o bloqueio de chamadas não 
desejadas de empresas, a 
plataforma Não Me Perturbe 
fechou 2023 com 12 milhões 
de números de telefone ca-
dastrados. Isso representa 
crescimento de 974.902 de 
números em relação a 2022.

Em operação desde julho 
de 2019, a plataforma permi-
te que as pessoas bloqueiem 
chamadas de telemarketing 
vindas de empresas de te-
lecomunicações e de ofer-
ta de crédito consignado. 
O mecanismo, no entanto, 
não bloqueia ligações, por 
exemplo, de planos de saúde 
ou de redes varejistas.

Quem quiser bloquear 
seus números de celular e te-
lefone fixo para não receber 
ligações de telemarketing 
desses dois setores (teleco-
municações e crédito consig-
nado) deve fazer o cadastro 
diretamente no site Não Me 
Perturbe ou por meio dos 
Procons em todo o país. O 
bloqueio ocorre em até 30 
dias após o cadastro no site.

 A maior parte dos nú-
meros bloqueados está no 
estado de São Paulo, com 
5,52 milhões de núme-
ros registrados. São Paulo 
também concentra a maior 
base de clientes do país, 
com 85 milhões de celula-
res e de telefones fixos. 

Em operação desde ju-
lho de 2019, a plataforma 
Não Me Perturbe faz parte 
das medidas de autorregu-
lação do setor para melho-
rar a relação com os con-
sumidores. Desde então, 
o número de cadastrados 
cresceu ano a ano, mas só 
superou a marca de 10 mi-
lhões em 2022. Em outubro 
do ano passado, segundo 
a Agência Nacional de Te-
lecomunicações (Anatel), 
o volume de queixas caiu 
15,2% em relação ao mes-
mo mês do ano anterior. 

Caiado lança Portal de regularização para contribuintes de ICMSCaiado lança Portal de regularização para contribuintes de ICMS
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fecha 2023 fecha 2023 
com 12 mi de com 12 mi de 
cadastroscadastros
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Apesar de nomes da 
base caiadista esta-
rem pavimentando 

suas pré-candidaturas desde 
o ano passado, o governador 
Ronaldo Caiado (União Bra-
sil) confirma em entrevista 
concedida nesta terça-feira 
(9) que a marcha para esco-
lha do nome nos principais 
colégios goianos se intensifi-
cará a partir de agora. Ele cita 
Goiânia como um município 
importante nesse processo. 
“Nenhum governador ga-
nhou aqui antes”, relembra.

Ele revela que teve hoje 
uma conversa de aproxima-
damente duas horas com o 
vice-governador Daniel Vilela 
(MDB) onde começaram a fa-
zer as análises necessárias para 
a escolha. “Esse assunto vai ser 
discutido a partir de agora. 
Acho que chegou o tempo”. 

Caiado coloca o mês de 
fevereiro para que o processo 
comece a ganhar corpo. “Hoje 

pela manhã tive uma longa 
conversa de mais de duas ho-
ras com o vice-governador Da-
niel Vilela. Essa análise munici-
pal está sendo feita por toda 
nossa assessoria. Sem dúvida 
nenhuma, a partir de fevereiro 
já teremos uma definição na 
grande maioria dos municípios 
em Goiás”, destaca.

O governador evita citar no-

mes. Em sua base, pelo menos 
duas pré-candidaturas tentam 
movimentar seus projetos: o 
presidente da Assembleia Le-
gislativa do Estado de Goiás 
(Alego), Bruno Peixoto (União 
Brasil) e o empresário e ex-pre-
feito de Trindade, Jânio Darrot 
(MDB). No entanto, Caiado fala 
em trabalhar com parcimônia 
para que seu grupo não sofra 

fissuras, tampouco rachas. “O 
máximo que conseguirmos tra-
balhar para que haja uma jun-
ção dos nossos partidos, será 
feito por mim e pelo vice-go-
vernador Daniel Vilela”, reforça.

Caiado destaca que vai de-
bruçar ainda mais no debate 
na capital. O próprio relembra 
que nunca outro governador 
foi vitorioso em Goiânia. “É 

fundamental que Goiânia seja 
a cidade mais discutida em 
termos de uma ampla aliança 
para chegarmos a uma vitória 
que será um fato inédito até 
porque existe a história de 
que nunca o governo faz um 
prefeito na capital. Eu enxer-
go que é o momento para 
fazermos aquilo que fizemos 
na minha reeleição”, salienta. 

Caiado então deseja uma 
candidatura que tenha condi-
ções de vitória. “Se é na capi-
tal o maior eleitorado de Goi-
ás, mais do que nunca eu vou 
me debruçar para conversar 
24 horas com os presidente de 
partido para que haja conver-
gência em torno das candida-
turas e chegarmos com chan-
ces reais na eleição”, pontua.

Nesse contexto, Caiado 
acaba fazendo uma leve crítica 
a gestão do prefeito Rogério 
Cruz (Republicanos), embora 
destaque ter bom relaciona-
mento com o chefe do exe-
cutivo goianiense. Ele destaca 

que vai procurar nomes que 
possam fazer com que Goiânia 
volte a crescer “em infraestru-
tura e qualidade de vida”

“São nomes que vem de-
monstrando sua trajetória de 
gestão e apoio de partidos 
políticos e lideranças e cons-
truindo uma candidatura 
capaz de dar tranquilidade a 
população de Goiânia, voltar 
Goiânia a crescer em sentido 
de infraestrutura e qualidade 
de vida”, pontua.

Questionado se isso indi-
caria que seu apoio ao pro-
jeto de reeleição de Rogério 
Cruz estava em cheque, Caia-
do salientou que não era bem 
assim. “Eu não estou decre-
tando impedimento até por-
que ele faz parte do Republi-
canos e um partido que está 
na minha base”, postulou. No 
entanto, disse que não dava 
para misturar relação pesso-
al com o projeto político, por 
melhor que fosse seu relacio-
namento com o prefeito.

Divulgação
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O uso da tecnologia tem 
favorecido de forma significa-
tiva a população que necessi-
ta de atendimento nas unida-
des da Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás (SES-GO). Um 
desses benefícios é verificado 
no Centro Estadual de Medi-
cação de Alto Custo Juarez 
Barbosa (Cemac), especializa-
do em formalizar os processos 
e fazer a dispensação de me-
dicamentos especializados.

Diretor-geral da Cemac, 
Roney Pereira Pinto desta-
ca que a redução do tempo 
de espera do paciente está 
relacionada ao êxito do uso 
da plataforma digital imple-
mentada no fim de 2022. As 
pessoas que necessitam da 
medicação de alto custo ofe-
recida pelo Cemac têm duas 
opções para fazer os proce-
dimentos de forma digital. 

Nos links é possível soli-
citar abertura de processos, 
pedir renovação, consultar os 
estoques de medicamentos, 
acompanhar o andamen-
to dos processos e também 
cadastrar pessoas para a re-
tirada de medicamentos. A 

modernização adotada pelo 
Cemac está sendo referência 
para unidades de outros Esta-
dos, entre eles Espírito Santo, 
Santa Catarina e Mato Grosso.

MAIS CONFORTO
“A execução dos serviços 

pelo site da SES-GO reduziu 
o atendimento presencial. Na 
maioria das vezes, as pesso-
as se dirigem hoje ao Cemac 
apenas para buscar ou subme-
ter-se à aplicação do medica-
mento”, pontua Roney Pereira.

Os pacientes podem fa-
zer os procedimentos para 
ter acesso ao medicamento 

da própria residência, sem 
necessidade de se deslocar 
ao Juarez Barbosa.

Roney Pereira explica 
que, além de diminuir o tem-
po de espera na unidade, a 
realização dos processos pela 
ferramenta digital proporcio-
na outros benefícios, entre os 
quais a diminuição do período 
para acesso ao medicamen-
to, estimado hoje em cinco 
dias, redução da transmissão 
de doenças motivadas por 
aglomeração, diminuição 
das filas, atendimento dife-
renciado, melhor assistência 
e atenuação do estresse.

Após quatro décadas de 
existência, a transferência via 
DOC acabará na próxima se-
gunda-feira (15), às 22h. Nes-
se horário, os bancos deixa-
rão de oferecer o serviço de 
emissão e de agendamento, 
tanto para pessoas físicas 
como jurídicas, para trans-
ferência entre instituições 
financeiras distintas.

No ano passado, as ins-
tituições bancárias haviam 
anunciado o fim da moda-
lidade de transferência. A 
data máxima de agenda-
mento do DOC vai até 29 de 
fevereiro, quando os bancos 
terminam de processar os 
pagamentos, encerrando o 
sistema definitivamente.

Além do DOC, deixará de 
ser oferecida, também as 22h 
de segunda-feira, a Transfe-
rência Especial de Crédito 
(TEC), modalidade por meio 
da qual empresas podem pa-
gar benefícios a funcionários e 
que também está em desuso.

O DOC e a TEC perderam 
espaço para o Pix, sistema de 
transferência instantânea do 
Banco Central sem custo para 

pessoas físicas. Criado em 
1985, o DOC permite o repas-
se de recursos até as 22h, com 
a transação sendo quitada 
no dia útil seguinte à ordem. 
Caso seja feito após esse ho-
rário, a transferência só é con-
cluída dois dias úteis depois.

ESTATÍSTICAS
Segundo levantamento 

da Federação Brasileira de 
Bancos (Febraban), com base 
em dados do Banco Central, 
as transações via DOC soma-
ram 18,3 milhões de opera-
ções no primeiro semestre 
de 2023, apenas 0,05% do 
total de 37 bilhões de opera-
ções feitas no período.

Em número de transações, 
o DOC ficou bem atrás dos 
cheques (125 milhões), da 
TED (448 milhões), dos bole-
tos (2,09 bilhões), do cartão 
de débito (8,4 bilhões), do 
cartão de crédito (8,4 bilhões) 
e do Pix, a modalidade prefe-
rida dos brasileiros, com 17,6 
bilhões de operações.

Utilizada principalmente 
para transferência de grandes 
valores, a Transferência Eletrô-
nica Disponível (TED) continu-
ará em vigor. Criada em 2002, 
a TED permite o envio dos re-
cursos entre instituições dife-
rentes até as 17h dos dias úteis, 
com a transação levando até 
meia hora para ser quitada.

Plataformas digitais reduzem espera Plataformas digitais reduzem espera 
por medicamentos de alto custopor medicamentos de alto custo
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REDAÇÃO

REDAÇÃO REDAÇÃO



BRASIL, 11 DE JANEIRO DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br

Aos 75 anos, Ricardo 
Lewandowski, ex-pre-
sidente e ex-ministro 

do Supremo Tribunal Fede-
ral, será o novo ministro da 
Justiça e da Segurança do 
governo Lula. O convite foi 
aceito nesta quarta-feira (10), 
em reunião com Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), em Brasília 
(DF). O ministro já era cotado 
para substituir o atual titular, 
Flávio Dino, que em fevereiro 
assumirá uma cadeira do STF.

A nomeação, segundo o 
jornal Estadão, deve ser anun-
ciada nesta quinta (11), após 
audiência marcada para às 
11h, no Palácio do Planalto. Em 
conversas reservadas, aliados 
de Lula afirmam que o titular 
do STF não tem o mesmo per-
fil de enfrentamento de Dino, 
que protagonizou vários con-
frontos com apoiadores do 
ex-presidente Jair Bolsonaro.

O nome mais cotado para 
ocupar a secretaria-executiva 

do ministério é o do jurista 
Manoel Carlos de Almeida 
Neto. À época, Lewandowski 
queria que Almeida Neto 
fosse indicado por Lula para 
ocupar a sua vaga no Supre-
mo, quando ele se aposen-

tou, em abril de 2023. Porém, 
o presidente preferiu nomear 
Cristiano Zanin, seu advogado 
durante a Operação Lava Jato.

Conforme apurado pelo 
veículo paulista, Lewando-
wski conheceu Lula na época 

em que o petista era sindi-
calista, na década de 70, em 
São Bernardo do Campo, no 
ABC paulista. Em maio de 2016, 
quando presidia o Supremo, ele 
comandou a sessão do impe-
achment da então presidente 

Dilma Rousseff logo após o 
plenário do Senado decidir pela 
admissibilidade do pedido.

CARREIRA
Lewandowski é formado 

em Direito pela USP (Univer-
sidade de São Paulo), mesma 
instituição pela qual se tornou 
mestre e doutor e na qual lecio-
na desde 1978. Sua passagem 
pelo Supremo, onde chegou 
em 2006 por indicação do pró-
prio Lula, ficou marcada pelo 
chamado garantismo, corren-
te que tende a dar maior peso 
aos direitos e garantias dos 
réus em processos.

Ele votou, por exemplo, du-
rante o julgamento do mensa-
lão, do qual foi revisor, pela 
absolvição dos ex-ministros 
de Estado José Dirceu e José 
Genoíno, no que foi vencido. 
Na ocasião, chamou a denún-
cia contra os dois de “vagas”, 
pois estariam baseadas so-
bretudo em declarações.

O julgamento do mensalão 

rendeu discussões acaloradas 
em plenário, com o relator da 
ação penal e presidente do 
Supremo à época, Joaquim 
Barbosa, chegando a acusar 
Lewandowski de fazer “chica-
na” por querer adiar uma das 
sessões plenárias. O ministro 
exigiu retratação imediata do 
colega, e a confusão levou à 
suspensão da análise do caso.

Outras decisões do STF fi-
caram associadas ao nome 
do titular, por ter sido o re-
lator dos temas na Corte. 
Ele foi o responsável, por 
exemplo, por habeas corpus 
coletivo para conceder pri-
são domiciliar a milhares de 
presas grávidas ou mães de 
menores de até 12 anos. A 
decisão foi depois confirma-
da pela Segunda Turma.

Ele também foi relator da 
ação em que o Supremo jul-
gou, por unanimidade, se-
rem constitucionais as cotas 
para candidatos negros em 
universidades públicas.

Divulgação

Ex-titular do STF, Ricardo Lewandowski Ex-titular do STF, Ricardo Lewandowski 
assumirá Ministério da Justiçaassumirá Ministério da Justiça

O ministro Edson Fachin, 
do STF, decidiu anular o pro-
cesso que condenou o ex-
-tesoureiro do PT João Vaccari 
Neto a 24 anos de prisão na 
Operação Lava Jato. A decisão 
foi assinada pelo ministro no 
dia 19 de dezembro do ano 
passado e publicada nessa 
terça-feira (9/1) pelo STF.

Vaccari foi acusado pela 
força-tarefa de procuradores 
da Lava Jato de supostos re-
cebimentos de vantagens in-
devidas do grupo Keppel Fels, 
empresa que tinha contratos 
com a Petrobras e também 
foi investigada na operação. 
As supostas irregularidades 
teriam ocorrido em 2010.

Fachin aceitou um recurso 
protocolado pela defesa para 
reconhecer a incompetência 
da 13ª Vara Federal em Curi-
tiba, que foi chefiada pelo 
então juiz Sergio Moro e que 
condenou Vaccari, para julgar 
o processo. No entendimen-
to do ministro, as acusações 
contra o ex-tesoureiro devem 
tramitar na Justiça Eleitoral.

Na decisão, o ministro afir-
mou que, de acordo com a 

jurisprudência do Supremo, 
as investigações não podem 
ser julgadas pela vara da Lava 
Jato. “Diante dos indícios de 
que houve a arrecadação de 
valores, sob a coordenação de 
João Vaccari, para pagamento 
de dívidas de campanha do 
Partido dos Trabalhadores no 
ano de 2010, afigura-se neces-
sário, conforme orientação da 
jurisprudência do Supremo 
Tribunal Federal, reconhecer 
a competência da Justiça Elei-
toral para processar e julgar a 
persecução penal em apreço”, 
decidiu o ministro.

DEFESA
Luiz Flávio Borges D’urso, 

representante de Vaccari, 
disse que a defesa sempre 
sustentou que a 13ª Vara Fe-
deral em Curitiba e o “magis-
trado ali lotado” eram incom-
petentes para julgar o caso.

“Essa decisão do ministro 
Fachin restabelece a legalidade 
de um processo viciado desde 
o início, eivado de incontáveis 
ilegalidades e abusos, o qual 
propiciou imensas injustiças, 
todas irreparáveis aos acusa-
dos, os quais foram condena-
dos injustamente”, afirmou.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva conversou nesta 
quarta-feira (10) com o pri-
meiro-ministro do Japão, Fu-
mio Kishida. No telefonema, 
os dois falaram sobre a pos-
sibilidade de um acordo co-
mercial entre o Mercosul e o 
Japão e de temas da agenda 
bilateral para o fortalecimen-
to da parceria estratégica e do 
comércio entre os dois países. 

Em 2024, o Brasil preside 
o G20 – grupo das 20 maio-
res economias do mundo. De 
acordo com a Presidência, Lula 
e Kishida trataram sobre a co-
operação entre Brasil e Japão 
em foros internacionais mul-
tilaterais em prol da paz, da 
democracia e da superação da 
pobreza, temas prioritários do 
Brasil na presidência do G20. 

“O presidente Lula agrade-
ceu o convite que recebeu de 
Kishida no ano passado para 
participar [como convidado] 
da cúpula do G7 [grupo de 
sete das maiores economias 
do mundo] , em Hiroshima, 
e manifestou vontade de que 
o Japão esteja envolvido em 
todas as instâncias de discus-

são do G20 este ano”, disse a 
Presidência, em comunicado. 

“[Lula] realçou a necessi-
dade de trazer o debate so-
bre as mudanças climáticas 
e energias renováveis para 
o centro das discussões do 
G20. Ressaltou que o Brasil 
irá lançar no G20 uma aliança 
global contra a fome e a po-
breza e que a superação das 
desigualdades é fundamental 
para a defesa da democracia”, 
acrescenta. Em 2025, Brasil e 
Japão completam 130 anos 
de relações diplomáticas. 

Ainda segundo o Planal-
to, Lula expressou solidarie-
dade ao povo japonês e em 

particular às vítimas dos ter-
remotos do dia 1º de janeiro. 
O tremor de magnitude 7,5, 
que atingiu a península de 
Noto, e as mais de 1,2 mil ré-
plicas seguintes provocaram 
o desabamento de prédios e 
deram início a incêndios. 

“Os dois líderes falaram 
também sobre a defesa 
da paz e da superação dos 
conflitos em andamento no 
mundo. Concordaram sobre 
a importância do fortaleci-
mento das instâncias mul-
tilaterais para que guerras 
como a de Gaza e a da Ucrâ-
nia não venham a se repetir”, 
informou a Presidência.

Fachin anula condenação de exFachin anula condenação de ex
tesoureiro condenado na Lava Jatotesoureiro condenado na Lava Jato

Presidente Lula e premiê japonês con-Presidente Lula e premiê japonês con-
versam sobre acordo com Mercosulversam sobre acordo com Mercosul
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As mudanças climáticas 
têm impactos significativos, e 
um deles é o aumento do ní-
vel do mar, que acelerou con-
sideravelmente entre 2013 e 
2022, conforme relatado pela 
Organização Meteorológica 
Mundial. Para ilustrar o poten-
cial impacto econômico dessa 
realidade nas próximas déca-
das, uma equipe liderada pelo 

arquiteto Adrian Lahoud de-
senvolveu uma plataforma in-
terativa chamada Second Sea.

Essa calculadora online 
proporciona uma análise deta-
lhada dos custos associados às 
reparos climáticos necessários 
para mitigar os danos causa-
dos pela elevação dos mares. 
O Second Sea incorpora dados 
reais de 136 cidades global-
mente, abrangendo também 
territórios brasileiros como 

Santos, Recife e Rio de Janeiro.
A plataforma projeta o 

aumento do nível do mar 
previsto até o final do século 
para cada localidade, geran-
do uma estimativa de custos 
associados aos danos causa-
dos. Além disso, a calculadora 
discrimina proporcionalmen-
te os valores que diferentes 
países ao redor do mundo 
deveriam contribuir, basean-
do-se em suas emissões de 

CO2 e, consequentemente, 
em sua responsabilidade pe-
las mudanças climáticas.

FUNDO FINANCEIRO
É notável que a plataforma 

destaca a responsabilidade 
dos países mais desenvolvi-
dos, especialmente conside-
rando que a criação de um 
fundo financeiro para com-
pensar os impactos climáticos 
em nações mais vulneráveis 

é um tema que, embora não 
seja novo, ainda suscita deba-
tes. A inclusão desse tópico na 
agenda formal da ONU ocor-
reu apenas na última COP.

“Apesar de trinta anos de 
discussão e numerosos com-
promissos, nenhuma ação signi-
ficativa para abordar o financia-
mento climático foi realizada”, 
disse o criador da calculadora 
Adrian Lahoud ao site Dezeen.

Compreender as diversas 

consequências dos eventos 
climáticos intensos pode ser 
desafiador, mas iniciativas 
como o Second Sea buscam 
simplificar a compreensão 
dessas complexidades. A 
representação gráfica da 
temperatura média global, 
atualizada para 2023, é um 
exemplo, destacando visual-
mente o aumento significati-
vo das temperaturas ao longo 
das últimas décadas.

Um estudo realizado em 
turmas de creche e pré-
-escola de 12 municí-

pios brasileiros indica que 89,8% 
delas ignoram o ensino de 
questões étnico-raciais. Todas as 
regiões do país foram incluídas 
no mapeamento, que conside-
rou 3.467 turmas, sendo 1.683 
creches e 1.784 pré-escola.

Os dados estão na Ava-
liação da Qualidade da Edu-
cação Infantil: Um retrato pós 
BNCC (Base Nacional Comum 
Curricular), feito em parceria da 
Fundação Maria Cecilia Souto 
Vidigal com o Itaú Social. O es-
tudo tem como referência a Lei 
10.639, que há exatos 21 anos 
estabeleceu a inclusão de con-
teúdos relacionados à história 
e cultura africana e afro-brasi-
leira no currículo escolar.

O estudo concluiu que as 
crianças da Educação Infantil 
participaram de cerca de 11 
mil horas de atividades, sem 
ênfase nas questões raciais. 
Os materiais artístico-cultural 
e científico de diferentes ori-
gens étnico-raciais tiveram a 

menor presença nas salas de 
aula, sendo completamente 
ausentes em 70% das turmas.

Renato Brizzi, coordena-
dor de Ensino Fundamental 
do Itaú Social, alerta que 
outro problema é a frequên-
cia com que esses temas são 
abordados durante o ano 
letivo. Normalmente, as ati-
vidades pedagógicas ficam 

concentradas no mês de no-
vembro, quando é celebrado 
o Dia da Consciência Negra.

“É importante destacar que 
na Educação Infantil, além da 
falta de conteúdos pedagógi-
cos, alguns estudos mostra-
ram que existe uma hierarqui-
zação racial na medida em 
que algumas crianças são elo-
giadas, abraçadas e escolhidas 

para as brincadeiras, em detri-
mento de outras. Já no Ensino 
Fundamental e Médio, a resi-
stência institucional e a falta 
de formação do docente ao 
longo da carreira são fatores 
determinantes que dificultam 
a difusão da temática durante 
o ano”, explica Renato.

Para a gerente de Dese-
nvolvimento e Soluções do 

Itaú Social, Sônia Dias, o es-
tudo deixou claro que ainda 
há muitos desafios para que 
a Lei 10.639 seja de fato apli-
cada. Segundo ela, mesmo 
nesse cenário, é possível come-
morar alguns avanços, como a 
criação de cursos específicos 
para formar professores e a re-
formulação de livros didáticos, 
que passaram a trazer mais 
conteúdos que valorizam a his-
tória e cultura afro-brasileira.

„É importante não colocar 
a população negra apenas 
em uma posição de subal-
ternidade e inferioridade. Va-
lorizar conteúdos sobre his-
tória africana, que nem eram 
mostrados antes, como a dos 
reinos africanos que existiam 
no continente antes e depois 
da colonização. Devemos va-
lorizar e dar visibilidade para 
a contribuição da população 
afro-brasileira. A Lei 10.639, aci-
ma de tudo, tem como objetivo 
contribuir para que haja maior 
discussão e entendimento sob-
re a diversidade da nossa socie-
dade. E também contribuir para 
diminuir o racismo. E a gente 

tem visto como isso é desafia-
dor, como o racismo é presente 
e como estrutura a sociedade 
brasileira“, enfatizou Sônia.

APOIO
Para ajudar instituições e 

professores a mudarem esse 
cenário, uma plataforma traz 
conteúdos pedagógicos volta-
dos especialmente para a his-
tória e cultura afro-brasileira. 
Trata-se da Anansi – Observató-
rio da Equidade Racial na Edu-
cação Básica, que tem o apoio 
do Itaú Social e do Centro de 
Estudos das Relações de Trabal-
ho e Desigualdades (Ceert), por 
meio do Edital Equidade Racial 
na Educação Básica.

O acervo digital traz uma 
variedade de opções que 
podem ser replicadas em sala 
de aula, como dicas sobre a 
relevância do ensino da mate-
mática antirracista, sugestões 
de livros literários de autores 
negros, aplicativos, catálogos 
de jogos e brincadeiras e do-
cumentários que destacam a 
importância da representação 
e autoestima dos estudantes.

Divulgação

Educação Infantil: conteúdo de 90% Educação Infantil: conteúdo de 90% 
das turmas ignora temas raciaisdas turmas ignora temas raciais

Calculadora online estima custos futuros da elevação do volume do marCalculadora online estima custos futuros da elevação do volume do mar
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649

PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466

NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466

HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898

COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
automática 4x4 srv 7 lu-
gares F:3213-4848 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

Veículos
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A apresentação do pro-
jeto para reforma do 
estádio Serra Dourada 

será feita na primeira quinze-
na de fevereiro. O prazo máxi-
mo é o dia 10 de fevereiro. A 
ideia inicial do Governo de 
Goiás era apresentar o estu-
do vencedor no final deste 
mês, mas a data precisou 
ser alterada por causa dos 
feriados de fim de ano.

Desde o dia 21 de de-
zembro, o Grupo de Traba-
lho (GT), criado para condu-
zir o chamamento público 
que visa reformar o Serra 
Dourada, analisa os estudos 
de três empresas que foram 
autorizadas a fazer projetos 
para revitalização do princi-
pal palco do futebol goiano.

Os projetos estão sob 
posse do GT, que tem o vice-
-governador Daniel Vilela 
como responsável pelo gru-
po. Os estudos seguirão sen-
do analisados nas próximas 
semanas e o projeto escolhi-
do será publicado no Diário 
Oficial na primeira quinzena 
do próximo mês até o dia 10.

O GT também conta com 
integrantes das secretarias 
de Estado da Administração 
(Sead), Geral de Governo 
(SGG), Esportes e Lazer (Seel) 

e da Goiás Parcerias, mais 
técnicos do governo e asses-
sores jurídicos.Eles vão defi-
nir o projeto escolhido, que 
será divulgado daqui um 
mês. A elaboração do edi-
tal de licitação está prevista 
para o primeiro semestre de 
2024, quando deve ocorrer a 
assinatura do contrato com 
a empresa vencedora.

As empresas que con-

correram para realizar a 
modernização do principal 
palco do futebol goiano são 
a RNGD – Consultoria de 
Negócios, que administra 
o Mané Garrincha; Consór-
cio Novo Serra Dourada; e 
Progen S.A, que integra a 
Concessionária Allegra, que 
administra o Pacaembu.

O governo de Goiás pre-
tende transformar o Serra 

Dourada em uma arena mul-
tiuso, com ambientes como 
restaurantes, escritórios co-
merciais, espaço para even-
tos, shows, mas não deixar 
de ser um espaço utilizado 
para jogos de futebol. Não 
há ainda previsão de gastos.

Outro desejo do gover-
no de Goiás com a possível 
transformação do estádio 
Serra Dourada, é interligar 

a região do principal palco 
do futebol goiano com o 
local onde estão Prefeitura 
de Goiânia e Alego. A ideia 
é que uma nova opção de 
mobilidade, que ligue di-
retamente ao estádio, seja 
criada para facilitar o trân-
sito na região e auxiliar o 
fluxo de pessoas para os es-
paços que serão contempla-
dos no novo complexo.

A CBF confirmou na tarde 
desta quarta-feira (10) que 
Dorival Júnior é o novo trei-
nador da seleção brasileira.

O próprio Dorival e o São 
Paulo, clube que emprega-
va o técnico desde abril de 
2023, já haviam confirmado 
a negociação nesta semana, 
mas a CBF ainda não havia 
se manifestado oficialmen-
te a respeito. Uma entrevis-
ta para a apresentação do 
novo treinador do Brasil está 
marcada para esta quinta-
-feira (11), às 15h, na sede da 
CBF, no Rio de Janeiro.

Dorival foi contratado 
pelo presidente da CBF, Ed-
naldo Rodrigues, que optou 
pela demissão do interino, 
Fernando Diniz, um dia de-
pois de ter sido recondu-
zido ao cargo por decisão 
liminar do ministro Gilmar 
Mendes, do STF. O dirigente 

havia sido afastado em de-
zembro pelo TJ-RJ (Tribunal 
de Justiça do Rio de Janei-
ro), pelo entendimento que 
o acordo firmado em 2018 
entre CBF e MPF (Ministério 

Público Federal), que abriu 
caminho para a eleição de 
Ednaldo, era ilegal.

A decisão tomada por 
Gilmar Mendes ainda preci-
sa ser ratificada pelo plená-

rio do STF, o que deve acon-
tecer apenas em fevereiro.

No domingo (7), quando 
já havia se tornado públi-
co o interesse da CBF pelo 
trabalho de Dorival, o São 

Paulo anunciou a saída do 
treinador e sua ida para a 
seleção brasileira. Pelo clu-
be do Morumbi, o técnico 
venceu a Copa do Brasil, 
título até então inédito na 
galeria de troféus do time.

“É a realização de um 
sonho pessoal, que só foi 
possível porque tive o re-
conhecimento do trabalho 
desenvolvido no São Paulo”, 
declarou Dorival na ocasião.

À frente da seleção bra-
sileira, além de conviver 
com a constante instabili-
dade na direção da CBF, Do-
rival terá como desafio re-
cuperar a equipe da má fase 
na qual terminou 2023.

Com Fernando Diniz, o 
Brasil acumulou marcas nega-
tivas dentro de campo, como 
a sequência inédita de três 
derrotas nas Eliminatórias, 
que deixaram a equipe na 
sexta posição -última que ga-
rante vaga direta ao Mundial.

Reprodução

Policiais desfilaram em 
ônibus abertos por Paris nes-
ta quarta-feira (10) para pedir 
às autoridades que acelerem 
as negociações sobre as con-
dições de trabalho e remu-
neração durante os Jogos 
Olímpicos de 2024, que serão 
realizados na capital francesa.

“Este é um tiro de adver-
tência para as autoridades, 
dizendo que seis meses an-
tes do evento, as forças poli-
ciais não sabem como será o 
verão [do Hemisfério Norte] 
para elas”, disse Gregory Jo-
ron, chefe do sindicato SGP 
Police FO, à Sud Radio. “As 
condições sob as quais as for-
ças policiais estão sendo lan-
çadas nos Jogos Olímpicos 
não são boas”, acrescentou.

Joron reiterou as exigên-
cias de clareza sobre as condi-
ções de trabalho e, principal-
mente, de um bônus de 1,5 
mil euros (o equivalente a R$ 
5,4 mil) para todos os policiais.

Os sindicatos da polícia 
já convocaram uma greve 
para 18 de janeiro para ex-
pressar seu descontenta-
mento antes dos Jogos.

Ônibus com faixas que 
diziam: “O importante é... an-
tecipar”, saíram da praça da 
igreja de Saint Augustin, no 
centro de Paris, no início da 
quarta-feira (10) e se dirigiram 
à praça da Bastilha, no leste.

Com início no final de 
julho, no meio da tempora-
da de feriados nacionais, a 
Olimpíada deve sobrecar-
regar ainda mais a força de 
trabalho de Paris, em meio a 
ameaças de segurança mais 
intensas e falta crônica de 
pessoal na polícia, nos hospi-
tais e no transporte público.

Cerca de 30 mil policiais 
e soldados serão mobiliza-
dos para garantir a seguran-
ça da cerimônia de abertura 
no dia 26 de julho, quando 
se espera que cerca de 600 
mil pessoas assistam aos 
atletas e delegações nave-
gando pelo rio Sena.

Projeto para reforma do Serra Projeto para reforma do Serra 
Dourada é prorrogada para fevereiroDourada é prorrogada para fevereiro

CBF oficializa contratação de Dorival Jr. como técnico da seleção CBF oficializa contratação de Dorival Jr. como técnico da seleção 

Polícia pro-Polícia pro-
testa por testa por 
melhores melhores 
condições de condições de 
trabalho nos trabalho nos 
Jogos de ParisJogos de Paris
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O secretário de Energia 
da Argentina, Eduar-
do Rodríguez Chirillo, 

anunciou nesta segunda, 8, 
que o governo vai reduzir os 
subsídios das tarifas de gás nos 
próximos três meses, o que 
deve pressionar ainda mais a 
inflação. Segundo Chirillo, os 
argentinos pagam atualmente 
17,5% do custo de produção. O 
plano é que até o fim de abril o 
subsídio acabe. De acordo com 
o jornal La Nación, os consumi-
dores pagam US$ 0,7 por mi-
lhão de BTU (unidade de me-
dida de gás natural), quando 
o custo médio é de US$ 4. “O 
restante, 82,5%, é pago por to-
dos os cidadãos, independen-
temente de terem ou não um 
abastecimento”, disse Chirillo.

A cada mês, 33% do sub-
sídio será retirado até que o 
custo total seja repassado aos 
cidadãos. Apesar de não ser o 
único componente da tarifa de 
gás, o custo da produção é res-
ponsável por cerca de 40% do 
preço, segundo o jornal La Na-
ción. A redução dos subsídios 
está prevista desde o dia 12 
de dezembro, quando o minis-

tro da Economia, Luis Caputo, 
anunciou o pacote para supe-
rar a crise fiscal da Argentina. 
Para o governo, as mudanças 
são necessárias para corrigir 
“distorções” deixadas pela ges-
tão de Alberto Fernández.

O setor de transporte 
também deve ser afetado. 
As mudanças devem elevar 

a inflação, que em dezembro 
chegou a 160% em 12 meses. 
No mês passado, o presidente, 
Javier Milei, já havia projetado 
esse aumento. A inflação de 
dezembro, a primeira sob o 
novo governo, ficou em 21,2% 
na cidade de Buenos Aires. No 
país inteiro, Caputo projeta 
uma alta de 30% nos preços.

ALTO RISCO
O corte de subsídios é im-

popular. Aliado de Milei, o ex-
-presidente Maurício Macri ten-
tou algo parecido, mas o plano 
foi rejeitado com protestos nas 
ruas. A iniciativa é apontada 
como uma das razões de sua 
derrota para Fernández, em 
2019. Na prática, os subsídios 

são uma ajuda que o governo 
dá às empresas para manter um 
controle de preços. Em vez de 
transferir valores diretamente 
aos beneficiários, como ocorre 
com programas sociais, o Esta-
do repassa o valor às compa-
nhias de transporte, energia e 
gás, custeando a maior parte 
do consumo, enquanto a po-

pulação paga um valor mui-
to menor que o real. Em um 
contexto em que os salários 
são consumidos pela inflação, 
os subsídios servem para não 
comprometer ainda mais a ren-
da. O custo, porém, é alto.

Estima-se que os gastos 
representem entre 2% e 3% 
do PIB. Por isso, a Argentina 
tem um dos transportes pú-
blicos mais baratos da Amé-
rica Latina. De acordo com 
a consultoria Invecq, entre 
2016 e 2021, a Argentina des-
tinou em média 3,3% do PIB 
para subsídios, valor só supe-
rado pelo Equador (3,9%) - o 
Brasil gastou 0,3% em média.

CAUTELA
Em audiência pública or-

ganizada pela Enargas, agên-
cia reguladora, as empresas 
do setor solicitaram aumen-
tos de tarifas de até 704%, 
com impacto diferente em 
cada categoria de usuários 
e área de residência. O go-
verno argentino, no entanto, 
preferiu adotar a redução 
gradual dos subsídios e evi-
tar uma explosão do custo de 
vida, segundo Chirillo.
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Javier Milei reduz subsídios das Javier Milei reduz subsídios das 
tarifas de gás e prevê corte total em abriltarifas de gás e prevê corte total em abril
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Um menino de 2 anos 
de Franca (SP) viralizou nas 
redes sociais depois que a 
mãe dele, a gestora de con-
tas Karla Magalhães, de 28 
anos, postou um vídeo onde 
ele aparece vestido de Fofão 
e dançando com os persona-
gens da carreta furacão.

“Postei no horário do al-
moço e meu celular já come-
çou a ‘bombar’, um monte de 
gente me mandando men-
sagem, aí eu já comecei a ver 
repercussão que estava dan-
do”, diz a gestora de contas 
Karla Magalhães, de 28 anos.

“No Tik Tok, da última vez 
que eu vi, já estava com mais 
de 8 milhões de visualizações. 
Se juntar as outras redes so-

ciais, acho que já está baten-
do mais de 20 milhões”.

“No aniversário do primi-
nho dele, a gente foi em uma 
pizzaria e, por coincidência, es-
tava a carreta lá. Depois disso, 
ele simplesmente ficou apai-
xonado e pedia pra ir na car-
reta, para andar de trenzinho, 
para colocar os videozinhos. A 
gente começou a mostrar os 
videozinhos para ele dos per-
sonagens e de tanto ele ver, 
ele começou a dançar. ”.

Mesmo sem conseguir 
acompanhar todas as men-
sagens que chega, ela conta 
que não teve medo da re-
percussão, porque sempre 
procura incentivar o filho a 
fazer as coisas que ele gos-
ta e tenta incentivar outros 
pais a fazerem o mesmo.

No fim de 2023, es-
treou na Netflix uma 
sequência imprová-

vel: A Fuga das Galinhas: A 
Ameaça dos Nuggets, mais 
de duas décadas depois do 
lançamento do filme origi-
nal. E mais: ainda usando 
o estilo de animação stop-
-motion tradicional dos 
britânicos da Aardman Ani-
mation. Desde o princípio, 
houve uma preocupação: 
esse filme é pra quem? 
Quem era criança na época 
do original agora é adulto, 
e será que as crianças de 
hoje se interessariam por 
uma premissa tão simples? 

A resposta é que ele pro-
vavelmente é para todos e 
essas questões mercadológi-
cas não foram tanto o foco da 
Aardman n10a sua execução. 
Além de belissimamente ani-
mado com técnicas tradicio-
nais, o filme é leve, engraça-
do e tão atemporal quanto 
o que lhe deu origem: nada 
de referências ultraespecífi-
cas para tentar engajar com 
a moçada no Tik Tok por aqui. 

A premissa é um pouco 
diferente da do primeiro 
filme: as galinhas agora pre-

cisam invadir uma granja 
que está transformando 
frangos em nuggets para 
salvar Molly, filha dos prota-
gonistas Ginger (agora vivida 
por Thandiwe Newton, antes 
dublada por Julia Sawalha) 
e Rocky (Zachary Levi, ante-
riormente dublado por Mel 
Gibson). A trama é inocente, 
simples e engraçada e conse-
gue encontrar um equilíbrio 
mágico de não ser madura 
demais, nem infantil demais.

 Enfim, A Fuga das Gali-

nhas: A Ameaça dos Nug-
gets é um achado raro em 
um cenário paralisado por 
mesmice, filmes feitos pelo 
algoritmo a toque de caixa 
e mecharndising disfarçado 
de cinema. Vale o seu tempo 
e o dos seus pequenos.

Apesar dessas dificulda-
des, para alegria de Sam e 
dos fãs do longa, em 2018 
foi anunciado que A Fuga 
das Galinhas 2 já estava em 
desenvolvimento e em 2020, 
a Netflix afirmou que havia 

comprado os direitos da tra-
ma, deixando o público an-
sioso pelo que viria a seguir.

“Acho que muitas pes-
soas que fazem filmes para 
streaming ainda pensam 
cinematograficamente. Mas 
acho que eles abriram tanto 
os parâmetros para a cria-
tividade, porque você não 
está preso aos resultados de 
bilheteria do fim de semana 
de abertura, e assim você 
pode encontrar o público 
mais gradualmente”

Sequência de “Fuga das Galinhas” Sequência de “Fuga das Galinhas” 
é diversão leve para a famíliaé diversão leve para a família

Menino de 2 anos viraliza Menino de 2 anos viraliza 
ao dançar com carreta ao dançar com carreta 
furacão vestido de Fofãofuracão vestido de Fofão

BRASIL, 11 DE JANEIRO DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br

LUIZ F. MENDES

FAUSI HUMBERTO


